

XXX SEMANA CULTURAL
DEL 7 AL 17 DE AGOSTO







#### SALUDA DE LA ALCALDESA

Queridos vecinos y vecinas:

Las fiestas patronales de San Roque se convierten en un momento de encuentro, en el que las familias y amistades se reúnen, en torno a nuestro patrón, para disfrutar de las diversas actividades deportivas, culturales y de ocio.



Veneramos y acompañamos en procesión a nuestro patrón San Roque, junto a la virgen María y Santo Cristo, recordando su vida de peregrino, humildad y ayuda a los demás. Aprendamos de sus enseñanzas, a sacar lo mejor de uno mismo y ver lo mejor en los demás; a olvidarnos de lo que el otro tiene más que yo, la envidia, y disfrutemos de los regalos que nos ofrece el día a día: vivir en paz, respirar aire limpio, el canto del pájaro, la brisa en nuestra piel, la sonrisa de una niña, el pan de cada día... y enseñemos a nuestros hijos/hijas a mirar en su interior, a su alrededor y no únicamente en los elementos materiales que tiene o desea.

Dejamos atrás un 2016 difícil, caracterizado por la inestabilidad de la ladera del Gamonal, múltiples averías, deficiente suministro eléctrico y un sinfín de problemas más, que han afectado a la vida diaria de los habitantes del municipio. Hemos ejecutado las obras de urbanización de las calle que más problemas estaban generando: calle Fuente, calle Grupo Escolar, tramo de abastecimiento desde la piscina a la Rambla Alcozayar, varios tramos en Las Alcubillas y culminaremos este año con la obra de la calle Duque y la manzana del Ayuntamiento. La restauración del Gamonal y encauzamiento de la calle Rambla, nos permite respirar, aunque debemos continuar interviniendo para garantizar al máximo la seguridad de nuestro pueblo. Alboloduy cuenta con tres transformadores eléctricos nuevos que dan servicio a la población y a las naves de la Era de los Escribanos, éxito que nos lleva a trabajar por el siguiente gran reto: el cierre de la línea eléctrica que eliminará los picos de tensión en el municipio y permitirá la electrificación de zonas agrarias. La adquisición de la nueva máquina mini-retroexcavadora nos permitirá continuar con las obras de infraestructuras, este año con la actuación en el colegio público, y acometeremos una gran obra: la renovación del alumbrado público.

Quiero aprovechar el momento para dar las gracias a todas las personas empleadas en los diferentes programas que han trabajado con esfuerzo y dedicación en cada una de las actuaciones desarrolladas durante este año. Debéis sentiros orgullosos/as del granito de arena que, con ilusión, ponéis para que nuestro pueblo brille con luz propia. También quiero agradecer el trabajo invisible de los servicios administrativos: el aumento del "papeleo", la adaptación a los servicios telemáticos, el control económico, los procedimientos de contratación, etc que se suma al funcionamiento habitual del Ayuntamiento. Mª Carmen, Jose y Almudena reciben todo mi reconocimiento por su compromiso, su capacidad de



soportar la carga de trabajo, su esfuerzo y dedicación que trasciende de las puertas del Ayuntamiento y les acompaña a casa.

Alboloduy es un pueblo privilegiado y está en un entorno privilegiado. Cada forastero, peregrino, turista, estudiante... que visita nuestro municipio, lo elogia.

Creamos todos en Alboloduy y su belleza que lo hace singular:

- Mantengamos el pueblo limpio: tiremos la basura a las papeleras, recojamos los excrementos de nuestros animales.
- Mantengamos nuestras fachadas. No debemos olvidar el carácter blanco alpujarreño y si optamos por otro color, elijamos tonalidades suaves, evitando colores chillones que desentonan el portalico de Alboloduy. Evitemos también zócalos artificiales decantándonos por materiales naturales o que simulen los mismos.
- •Conservemos nuestros elementos tradicionales. Las rejas de forja son unos de los elementos más característicos y bellos de nuestro pueblo. Conservemos las ventanas y puertas antiguas, sobre todo las puertas que nos dan ese carácter rural. Si decidimos la sustitución, de las ventanas, por ejemplo, utilizad materiales que simulen a la madera. Conservemos esos rincones floridos que te alegran el alma.
- •Eliminemos los vertidos en el río que se han convertido en un problema medioambiental. Recordad que todos nuestros desechos llega al mar y nosotros consumimos el pescado del mar, ¿Qué queremos comer pescado sano o enfermo? Este año estamos inmersos en un procedimiento sancionador que, aun resolviéndose favorablemente, nos convertimos en "ojos de mira" para los servicios de inspección. Espero que cada vecino/a actúe en consecuencia, sabiendo que tenemos habilitado un punto limpio ubicado en el Cañal del Viejo.

Todos y todas somos responsables de conservar, para nuestras generaciones futuras, la historia de nuestro pueblo a través de los pequeños detalles como un picaporte, una imagen religiosa en la puerta, un murete blanco con encanto, el olor a jazmín y a rosas, esas puertas con postigo...

Sintamos a Alboloduy, no de palabra, sino en nuestra sangre y nuestro corazón, disfrutemos de estas fiestas, olvidando nuestros problemas por unos días y compartamos la ilusión y el cariño de pertenecer al mejor pueblo: ALBOLODUY.

¡Felices Fiestas!

Sonia María Guil Soriano



### SALUDA DEL PARROCO

El mes de agosto no sólo está unido al descanso por ser el mes vacacional por antonomasia, sino que el descanso ha de propiciar un tiempo de encuentro y cercanía. Decía san Juan Pablo II que el período de vacaciones significa dejar las ocupaciones de cada día, las actividades normales del año, y buscar un tiempo para que descanse el cuerpo y se esponje el alma. Pues bien, el mes de agosto, además, nos tiene que



ayudar para vivir el encuentro y la cercanía que durante el año no parece que el discurrir del tiempo dé su tregua para conjugar el plural como cercanía y vecindad y elevar el espíritu y el alma.

La fiesta siempre es motivo de encuentro porque el ser humano no puede vivir aislado, y la celebración festiva se torna plaza común donde se reencuentran —en ocasiones año tras año— aquéllos que comparten las mismas raíces y buscan la fuente común para reestablecer relaciones fraternas, menos cultivadas durante el año por la lejanía geográfica o la vida laboral.

En agosto confluye el descanso y la fiesta, la vuelta y el reencuentro. Año tras año las fiestas que celebramos en honor de San Roque son esa plaza de fe y encuentro, de rito y tradición, de alegría y festejo. Nos une a todos, creyentes y con menos fe, la santidad de un peregrino que vivió conforme al plan de Dios, convirtiéndose en no pocos lugares de nuestro país en modelo de cristiano y patrón de una santidad a la que estamos todos llamados. Decir Alboloduy es tener que mencionar a san Roque y al Santísimo Cristo de la Humildad, raíces de una fe que perdura y transmite de una generación a otra.

En medio de la fiesta, la Madre, la Santísima Virgen María, nos acompaña a caminar como a san Roque para que lleguemos felizmente a buen término. La Asunción de María, la Virgen de agosto, ha de avivar en nosotros la esperanza de poder superar las dificultades que nos acechan, y levantar la mirada para poder ver más allá y percibir el horizonte de salvación y de alegría que Dios nos ofrece, y del que María participa plenamente en la gloria de su Hijo. Así lo supieron experimentar los santos como san Roque, hombre como nosotros, pero con la vida puesta en Dios.

Que estas fiestas de 2017 supongan un estímulo nuevo, un impulso renovado y una capacidad real para hacer presente a Dios entre nosotros. Que la plaza de encuentro de la fiesta sea motivo para una vuelta a Dios y un reencuentro más humano entre los que formamos la parroquia de Alboloduy y el tejido social de un pueblo que quiere volver a sus raíces para caminar por las sendas de Dios, veredas por las que transitamos todos.

¡FELICES FIESTAS DE SAN ROQUE!

Eduardo Muñoz Jiménez .Párroco de Alboloduy



### SALUDA DE LOS CONCEJALES

Se acerca uno de los momentos más esperados del año, nuestras Fiestas Patronales en Honor a San Roque que recibimos con gran ilusión.

En este año hemos preparado desde el Ayuntamiento un programa de Fiestas participativo, en el que hemos querido hacer partícipes a todos los sectores sociales de Alboloduy. Por ello celebramos una reunión popular a finales de junio, elaborando entre todos los colectivos, diversas actividades tradicionales, musicales, festivas, que comenzarán con nuestra semana cultural y se prolongarán hasta el final de nuestras fiestas, esperando que sean de vuestro agrado. Quedamos a vuestra entera disposición para recibir nuevas propuestas que dinamicen nuestras fiestas para años próximos.

Queremos agradecer el esfuerzo de todas las personas, que en mayor o menor medida han colaborado y colaboran en la organización de estas Fiestas; el trabajo que supone la organización y desarrollo de cada una de las actividades de la programación festiva es elevado, y a veces éste no se ve. Os animamos, jóvenes, adultos y mayores, a que colaboréis en la organización y desarrollo de alguna actividad.

Aprovechamos estas palabras para ponernos a vuestra disposición, en el área que nos compete a cada uno, y en aquello que podamos mejorar. La participación y la crítica constructiva, alejada de la destrucción y ánimo de hacer daño, nos ayuda a crecer y mejorar nuestro pueblo y sus servicios. Os animamos también a que participéis en las comisiones temáticas que estamos organizando, haced que se escuche vuestra voz y contad con la implicación activa y positiva de todos vosotros y vosotras.

¡¡ FELIZ SAN ROQUE, UNAS FIESTAS PARA BAILAR, REIR y DISFRUTAR !!

> ¡¡VIVA ALBOLODUY, VIVA SAN ROQUE Y VIVAN SUS FIESTAS QUE SON LAS MEJORES!!

> > Juan Antonio Valverde Guil Francisco M. trujillo Trujillo Tamara Matarín Gil



#### AYUNTAMIENTO DE ALBOLODUY: CORPORACION

#### ALCALDESA-PRESIDENTA

Da. SONIA MARÍA GUIL SORIANO

1°TENIENTE DE ALCALDE Y CONCEJAL DE MEDIO AMBIENTE, FESTEJOS Y DEPORTES D. FRANCISCO MANUEL TRUJILLO TRUJILLO

2º TENIENTE DE ALCALDE Y CONCEJAL DE URBANISMO Y AGRICULTURA Dº. JUAN ANTONIO VALVERDE GUIL

CONCEJAL DE IGUALDAD, CULTURA Y JUVENTUD D\*. TAMARA MARÍA MATARÍN GUIL

#### CONCEJALES

Dª. MARÍA CRISTINA GUIL GARCÍA

#### SECRETARIA

Da. ROSA SALAZAR VILLEGAS

#### ADMINISTRATIVO

D. JOSÉ LÓPEZ ABAD

#### AUXILIAR ADMINISTRATIVO

Dª. CARMEN SALMERÓN SÁNCHEZ

#### MONITOR CULTURAL Y DEPORTIVO. RESPONSABLE BIBLIOTEC A MUNICIPAL

D<sup>a</sup> ALMUDENA GUIL AYALA (MONITOR CULTURAL) D.ANTONIO JOSÉ GARCÍA MATARÍN (MONITOR DEPORTIVO)

#### DINAMIZADOR GUADALINFO

M.ª JOSÉ PADILLA VALVERDE

#### OTRO PERSONAL

FRANCISCO SALMERÓN ALCARAZ (SERVICIOS MÚLTIPLES) DÑA ANDREA HERNANDEZ GONZALEZ (LIMPIEZA)

#### COMISIÓN DE FESTEJOS

DOLORES MATARÍN GUIL
LETICIA PEREZ AYALA
JAVIER SIMON PELAEZ
LUIS JOSE PEREZ AGUILAR
FRANCISCO VILLANUEVA BLANES
ANTONIO LUIS AMATE ALVAREZ
JESUS PADILLA BRICEÑO
ANA MARÍA MATARIN GUIL
MANUEL HERRADA VALVERDE

NEIVA ALVAREZ AYALA
MELI VALVERDE MILAN
DANIEL RUIZ VALVERDE
IVAN JESUS GIL AGUILAR
JOSE MATARIN VALVERDE
YOLANDA PAZ GARCIA
MAITE BLANES PAZ
ADELI RUIZ VALVERDE

La Comisión de Fiestas se reserva el derecho de suprimir o alterar el orden y horario de las actividades anunciadas en este programa. Igualmente no se hace responsable de cualquier accidente que pudiese ocurrir a los participantes o asistentes a los actos programados. Asímismo, informa que se va a usar la imagen, nombre,... de los asistentes en televisión, radio, página web, redes sociales con el propósito de comunicar y promover las actividades del programa, sin derecho por parte del participante o asistente a recibir compensación económica alguna.

El Ayuntaminento de Alboloduy y la Comisión de Festejos agradecen la colaboración prestada por Organismos, comercios y vecinos en general, que hacen posible la celebración de estas fiestas. Las actividades desarrolladas en este programa han sido realizadas con el patrocinio de:

EXCMO.AYUNTAMIENTO DE ALBOLODUY EXCMA. DIPUTACION PROVINCIAL DE ALMERIA COMISION DE FESTEJOS FIRMAS COMERCIALES ANUNCIADAS

www.alboloduy.es



### SALUDA DE LA ASOCIACIÓN SOCIO CULTURAL "LOS ACELOUEROS"

La Asociación Socio-cultural "Los Acelgueros" comienza su andadura a primeros de este año, con el propósito de llegar a constituir un elemento importante en la dinamización del municipio, colaborando de forma activa en la cohesión de los distintos grupos y potenciando y manteniendo las relaciones positivas entre ellos, teniendo especialmente en cuenta a aquellas personas que por unos u otros motivos pasan mucho tiempo fuera del municipio.

Para la consecución de nuestros fines, es nuestra intención, llevar a cabo toda una serie de actividades a lo largo del año de forma que se propicien y mantengan estas relaciones, como excursiones, rutas de senderismo, viajes culturales, colaboración en la organización de fiestas populares, recuperación de tradiciones, etc., a las que esperamos participen el mayor número de personas posible.

Comenzamos esta aventura con ilusión y optimismo, apostando por la participación activa de todos/as los/as socio/as en el funcionamiento de la misma, como forma de garantizar el crecimiento de la Asociación, y lograr nuestras metas.

Todas nuestras actividades así como los asuntos que consideremos de interés se colgarán en nuestra página de Facebook (Los Acelgueros Alboloduy), y en Instagram, esperando de esta forma, que en todo momento estéis informados de cuanto acontece en la Asociación.

Desde aquí os animamos a uniros a nosotros, ya sea como socios/as o participando en aquellas actividades que se organicen y resulten de vuestro interés.

Deciros que tenéis la Asociación a vuestra entera disposición para todo aquello que consideréis oportuno.

Sin más, como presidente de las Asociación Socio Cultural "Los Acelgueros" os deseo unas felices y divertidas fiestas, esperando que disfrutéis de unos días de convivencia en armonía y valorando lo mejor de ellas, nuestro pueblo y nuestra gente.

Francisco Ibáñez Burgos.

Presidente de la Asociación Socio Cultural "Los Acelgueros".



### SALUDA HERMANDAD Y COFRADÍA DE NTRA. SRA. DE LA ESPERANZA.

Queridos vecinos y hermanos,

Durante el pasado año hemos desarrollado intensos cultos debido a la celebración del Año Esperancista. Quiero aprovechar este momento para agradecer a los hermanos y vecinos su participación en los diferentes cultos, en especial, en la salida extraordinaria del pasado 15 de agosto, donde se manisfestó la devoción a Nuestra Señora, a pesar de la lluvia.



Iniciamos el presente año con la primera celebración de elecciones al cargo de Hermano Mayor de nuestra Hermandad. Cómo única Hermandad, es la primera vez que se celebran elecciones a Hermanos Mayor en el Municipio, siguiendo las indicaciones de la Diócesis del Apostolado Seglar de Almería. Dichas elecciones se celebraron el pasado 10 de junio en el salón social, siendo



elegida la única candidatura de Dolores Matarín Guil por unanimidad de las personas votantes.

La Hermandad ha querido homenajear a los tres Beatos de Alboloduy: Antonio García Padilla, Ángel Noguera Gallegos y José Gómez Matarín, sacando el Pendón, de este último, en el desfile procesional del pasado Viemes Santo. El pendón o estandarte se confeccionó, a mano, por la familia de José Gómez cuando cantó misa por primera vez en el pueblo. Debido al mal tiempo, el pendón se colocó en la casa de la familia en vez de la iglesia, como es costumbre. Por ello, el estandarte ha llegado a nuestros días casi intacto y la Hermandad lo procesionará todos los Viemes Santos y Día del Corpus Christi.

Os deseamos felices fiestas. ¡Viva San Roque! ¡Viva Ntra. Sra. de la Esperanza!

José Antonio Pérez Diputado Mayor de Gobierno





# TRÁMITES QUE PUEDES HACER GRATUITAMENTE







\*CONSULTA TU PRETACIÓN.

**OBTENER CERTIFICADOS RELACIONADOS CON PRESTACIONES.** 



- \*SOLICITAR CITA PREVIA TARJETA DEMANDA DE EMPLEO.
- \*RENOVACIÓN TARJETA DEMANDA DE EMPLEO.
- \*CONSULTA Y DUPLICADO TARJETA DEMANDA DE EMPLEO.
- \*INSERCCIÓN Y MODIFICACIÓN DE TU CURRÍCULUM EN EL SAE (PORTAL ONLINE)



- \*SOLICITAR CITA PREVIA SEGURIDAD SOCIAL.
- \*SOLICITAR CITA PARA LOS TRÁMITES DE LA JUBILACIÓN.
- \*PEDIR VIDA LABORAL (sms, online, ...)
- \*SOLICITAR DIFERENTES CERTIFICADOS (CON LA FIRMA DIGITAL)
- \*OTROS TRÁMITES CON LA SEGURIDAD SOCIAL.



- \*SOLICITAR EL BORRADOR DE LA DECLARACIÓN.
- \*SOLICITAR CITA PREVIA PARA REALIZAR DIFERENTES TRÁMITES (DECLARACIÓN, PRESNTACIÓN DE DOCUMENTACIÓN....)



- \* PEDIR CITA PREVIA MÉDICO.
- \*MANEJO DE LA APP SALUD RESPONDE.
- \*OTROS TRÁMITES COMO MODIFICAR TUS DATOS, SOLICITAR TARJETA SANITARIA, PEDIR UNA SEGUNDA OPINIÓN MÉDICA.





### ADEMAS DE TODO ESTO PODRÁS REALIZAR

- \*SOLICITAR CITA DNI Y EXTRAJERIA.
- \*CITA ITV.
- \*CONSULTAR LA BANCA ELECTRÓNICA.
- \*CONEXIÓN A INTERNET GRATUITA.
- \*REALIZAR LOS TRABAJOS DE CLASE.
- \*RESERVAR, COMPRAR Y CONSULTAR LOS BILLETES DE TREN, AVIÓN, HOTEL, ...
- \*APRENDER A REALIZAR UN CURRICULUM EUROPEO.
- \*ENVIAR CURRICULUM A LOS ALMACENES, CARREFOUR, ALCAMPO, TIENDAS DE ROPA, PAGINAS DE EMPLEO, ETC

- \* AYUDA PERSONALIZADA PARA REALIZAR LOS TRAMITES ON LINE.
- \*APRENDER A MANEJAR TU SMARTPHONE.
- \*CONSULTAR LOS PERÍODICOS DIGITALES DE NOTICIAS, OCIO, ETC.

HORARIO DE INVIERNO POR LA TARDE.

HORARIO DE VERANO POR LAS MAÑANAS TE ECDERAMOS

TE ESPERAMOS EN TU CENTRO GUADALINFO.



#### SALUDA GUADALINFO

Al llegar estas fechas hacemos balance de todo lo que se ha ido realizando a lo largo del año con los distintos colectivos del municipio en el centro Guadalinfo.

Este año hemos seguido con las actividades enfocadas a nuestro grupo de mujeres que, durante el curso, asisten al Centro Guadalinfo para realizar variadas actividades entorno a las nuevas tecnologías. Debido a la falta de alumnado de ESA, la delegación de educación no destina un profesor de Escuela de Adultos. Por ello, la Agente de Innovación Local ha asumido esa labor para garantizar la educación dirigida a las personas adultas y la respuesta a la demanda de este grupo, ya consolidado en los últimos años, que desea tener activa su mente y salir de sus casas. También invito a que algún hombre asista a las clases, ya que las actividades que se realizan tanto en la biblioteca como en el Centro Guadalinfo están abiertas a tod@s, sin importar ni el género ni la edad.

Hemos realizado actividades muy variadas dos veces en semana. Hemos continuado con el Club de Lectura y talleres de manualidades, navidad, marcapáginas cedidos al Mercado solidario para su venta...Las actividades con el ordenador pretenden la iniciación en el mundo tecnológico. Además de todo ello, hemos realizado las actividades propias dirigida a la mejora de las competencias clave: actividades de matemáticas, lengua, lectua, debates....



Las actividades con los más pequeños han girado entomo a la ayuda para realizar sus trabajos de clase, explicándoles cómo tienen que imprimirlos, cómo maquetarlos para obtener el mejor resultado y ayudándoles en la búsqueda de información: métodos y formas.

También hemos seguido con el impulso de la Administración electrónica, mostrando los trámites "on line" que se pueden realizar desde el centro con las distintas administraciones y enseñándo como se pueden realizar, desde su smartphone, gestiones como : Solicitar la vida laboral, Cita ity, dni, Sae,Sepe.

Solicitar y confirmar el borrador de la declaración de la Renta, solicitar la firma digital, inscripción al programa Emple@ Joven a nivel estatal, elaboración del currículum para enviarlo a las empresas on line de trabajo.

Quiero decir que el *Curso sobre la gestión administrativa por internet en el que* se enseña a pedir la vida laboral, a sellar la demanda de empleo, a solicirtar las citas para dni, itv, Sae, Sepe, jubilación, elaborar un curriculum y enviarlo online etc. está abierto todo el año y que en cualquier momento se puede solicitar.

Mantenemos el servicio de colaboración con las distintas asociaciones, en lo que a nuevas tecnologías se refiere, presencia en las redes sociales, difusión de actividades, etc. Quiero hacer una especial mención a la Asociación Deportiva "Peñón del Moro", que siguen confiando en el Centro para dar difusión a los eventos deportivos que organiza, a través de su blog y perfil de redes sociales.

Maria Jose Padilla Valverde (Agente de Innovación Local)



#### EL ARCHIVO: UN TESORO DE NUESTRA HISTORIA.

En años anteriores hemos difundido la riqueza de nuestro archivo histórico a través de artículos, exposiciones, etc. Este año, presentamos un resumen-extracto de dos documentos de principios del s. XIX relacionados con la salud pública y las medidas adoptadas para el control de epidemias.

"INSTRUCCIÓN que deberá observarse para evitar la propagación de la Fiebre Amarilla, de que se halla contagiada la Ciudad de S. Fernando".

La instrucción obliga a las Juntas de sanidad a emitir informe del estado de salud cada 8 días, bajo sanción por incumplimiento. Se apropió Comisiones de senidad en cada pueb





incumplimiento. Se creará Comisiones de sanidad en cada pueblo que deberán cuidar las puertas de entrada y salidas de cada pueblo. Su función es inspeccionar pasaporte y el seguro de sanidad, sin el cual no se admitirá a ningún forastero.

Se establece un Cordón de Tropa en la ciudad de San Fernando prohibiendo la admisión de cualquier persona que proceda de esta ciudad o de los pueblos comprendidos dentro la segunda línea en el Reino de Sevilla, declarando así la cuarentena. Cualquier habitante de San Fernando que haya circulado por los pueblos de Grazalema, Ronda, Antequera, Loja a Granada, así como las personas en contacto con ellas, también se podrán en cuarentena.

La correspondencia de estas zonas será picada y pasada por vinagre. Se establecerá un "lazareto" dilatado y espacioso en el campo donde se colocarán los enfermos contagiados para su curación. Se dispondrá también de caballerizas y otros espacios para recoger los géneros sospechosos para sufrir ventilación y purificación.

### "INSTRUCCION PARA DECLARAR EL CONTAGIO DE PESTE, Ó DE OTRA mortífera enfermedad en alguna población del Reino y preservar á los demás de su maligno acceso".

"La previsión de un mortífero contagio en Argel, Bona y otros pueblos de África y acerca de la preservación de los demás sanos, el Rey, nuestro señor aprueba las disposiciones siguientes": Las justicias y las Juntas de Sanidad de los puertos y pueblos de las provincias litorales estarán obligados a dar partes quincenales. Los médicos deben comunicar a la Junta cualquier accidente de enfermedad sospechosa. Los buques surtos en el puerto se habilitarán con patente sucia.

Se establece un cordón a distancia de media legua en circunferencia. "Los circundantes de hasta 10 leguas, estarán muy vigilantes la justicia sobre la libre entrada y salida de gentes de sus respectivos pueblos. El que traginare dentro de este circuito ha de llevar la correspondiente boleta de sanidad, sopena de ser arrestado y mantenido en prisión a su costa hasta que se identifique la identidad de su persona.

El restablecimiento de la salud de un pueblo infecto se contará desde la convalecencia del último enfermo contagiado, y se anunciará en la propia solemne forma con que se declaró su infección, acudiendo a dar gracias al Dios de misericordias en el templo, parroquia o matriz del pueblo, y se comunicarán de esta novedad los partes correspondientes a la Junta Superior de Sanidad de la provincia y á la Suprema del Reino, para que enterada S.M. de dicho feliz suceso por el conducto correspondiente, se participe también por él á los Señores Embajadores, encargados de negocios y Agentes diplomáticos de las Potencias extranjeras cerca de la Real persona."

En las iglesias, hospitales y demás edificios públicos el expurgo se hará a expensas de sus propios fondos, por medio de los gases oxigenomuriáticos al cuidado de la Junta de Sanidad... Al término de los últimos 20 días de expurgo logrará el pueblo infecto su libre comunicación por tierra y mar, con solo la restricción de que para la extracción o comercio de objetos susceptibles de contagio que existían en la plaza durante la calamidad, no se expedirá en las Aduanas por espacio de tres meses ninguna guía, en que no se exprese que han sido purificados.



### ESTUDIANTES ALEMANES DE VISITA EN ALBOLODUY

A principios de junio de este año un grupo de estudiantes alemanes estuvieron diez días en Alboloduy visitando el pueblo y la Alpujarra almeriense. Ha sido ya la tercera vez que alumnos del curso de geografía aplicada y del master de geografía económica de la RWTH Aachen University de Alemania llegaron a Alboloduy, con un interés cada vez mayor en conocer este rincón singular de la provincia de Almería. En un recorrido extenso por la Alpujarra almeriense y granadina en mayo de 2015, por falta



de tiempo se pararon tan sólo unas pocas horas en Alboloduy, pero al subir a la Ermita quedaron impresionados del paisaje en este extremo más oriental de Sierra Nevada, y vieron que el albergue sería un lugar idóneo para una estancia más prolongada en viajes futuros. Desde entonces, se corrió la voz entre los alumnos de nuestra universidad de que en las excursiones por los pueblos de Almería se combina muy bien el aprendizaje y el disfrute de este territorio tan peculiar.

Enseguida se apuntaron 25 estudiantes para el viaje que realizamos en septiembre de 2016. Durante toda su estancia en Alboloduy, se sintieron muy a gusto en el albergue, incluso más que en el hotel en la ciudad de Almería donde habían estado los días anteriores. Quedaron emocionados por la cultura, así como por la amabilidad y hospitalidad de los acelgueros que también les ofrecieron una atractiva muestra del calendario festivo del municipio. El mismo día de nuestra llegada pudimos asistir en la plaza a un concierto de su famosa banda de música, ver la subida del Santo Cristo a la Ermita y, al terminar el viaje, disfrutamos de su tradicional fiesta de la vendimia. También nos encantaron las rutas por los senderos y los pueblos de la Alpujarra almeriense. El tema central del viaje consistía en estudiar la gran diversidad del patrimonio natural y cultural. Bajo el lema "conocer la Alpujarra desconocida", celebramos una jornada de desarrollo rural con varios ponentes invitados. Agradecemos a Sonia Guil su gran interés por los temas que tratamos y su colaboración que facilitó muchísimo la realización de nuestro programa de actividades que continuamos el año siguiente.

A raíz de estas experiencias, con un grupo de alumnos de master especializados en turismo y desarrollo rural, organizamos un proyecto de estudio sobre el turismo en la Alpujarra almeriense que se llevó a cabo en Alboloduy y sus alrededores en junio de 2017. Aparte del esfuerzo en realizar entrevistas y encuestas, también disfrutamos mucho de las excursiones, la tranquilidad y la buena gastronomía. Vimos la atractividad de un pueblo acogedor, situado en un entorno fascinante de montaña y dotado de un rico patrimonio natural y cultural. Nos llevamos impresiones inolvidables, muy buenos recuerdos y gran cantidad de información que aún queda pendiente de analizar para acabar el proyecto. Esperamos que los resultados sean de utilidad para favorecer el desarrollo del turismo, y que formen una buena base de partida para futuros viajes de estudio con grupos de universitarios a Alboloduy en la Alpujarra almeriense.

En nombre de mis alumnos/as, envío un cordial saludo a todos los acelgueros/as,

Andreas Voth



### EL CAMINO MOZÁRABE DE SANTIAGO EN LA VOZ DEL PEREGRINO.

Durante los últimos años venimos elaborando artículos para dar a conocer el Camino Mozárabe de Santiago, su significado, trazado, señas de identidad, acogida, etc. Este año, presentamos la voz del peregrino, sus pensamientos, sentimientos, que nos ha llegado a través de sus mensajes de gratitud. Espero que nos ilusione a todos y en especial a aquellas personas que hemos colaborado en la puesta a punto de nuestro camino y a las que estamos muy agradecidos.

#### Flechas Amigas...



Cuando vas siguiendo caminos y encuentras una flecha... Especialmente, si no son populares y poco transitados, al menos a mi me pasa, porque siempre los hago en solitario, no veo solo una flecha, veo:

- 1-Confirmación que vas por buen camino.
- 2-Dirección correcta a seguir.
- 3- Que no estas sólo, alguien se ha preocupado por tí.
- 4- Que hay personas que invierten parte de su tiempo libre y seguramente dinero también, en mantener señalizados los caminos.
- 5- Que esas personas no deben estar muy lejos y conocen el camino, si tuvieras algún problema grave, te ayudarían.



Ayer desoyendo los sabios consejos, de los parroquianos del Bar, que me aconsejaban ir por la carretera, sabios y ciertos consejos según su criterio, claro está!!!.

Cuando me dirigía hacia la salida del pueblo, para salir a la carretera, me fui a dar el ultimo vistazo al río. Anoche ya había bajado muchísimo cuando antes de dormir le eché un vistazo, hoy aún va mas flojo y se puede cruzar sin problema. Pero me aconsejan ir por carretera.. Veo las flechas y las conchas pintadas, me fastidia no seguirlas y perderme un tramo que a buen seguro será único en este camino y que algunas personas se han tomado la molestia de pintarlas para los peregrinos.

En eso están mis pensamientos cuando veo subir una furgoneta río arriba??? Si el puede, yo puedo!!!, sí se pone feo ya saldré por los campos o volveré atrás. Cambio de rumbo y sigo las marcas, en un rato las roderas de la furgo y mis huellas son las únicas señales de vida que muestra



el río, a medida que voy subiendo se va haciendo mas bonito, "naturaleza salvaje". Lastima que me encuentro la furgo clavada en el barro, intento ayudar a sacarla pero es imposible, el conductor un Sr, mayor que ni se enfada ni se inmuta, se lo toma con una tranquilidad envidiable. Me dice "tranquilo sigue tu camino voy a buscar una azada y la sacaré del barro.. Parece seguro de sí mismo, me despido y sigo río arriba.

Cada vez mas bonito, cada vez mas me alegro de haber seguido mi intuición. Las flechas me confirman la dirección, aunque a veces tengo que sortear tramos que hay mas agua para luego volver al rio. A la altura de un viejo molino, salgo por la derecha y emprendo la subida de los Catalanes (curioso el nombre) aquí se hace mas evidente que han trabajado lo suyo para trazar el camino, marcar los virajes y luego señalizarlo. Las vistas del río son fabulosas a medida que asciendo, en el ultimo tramo antes de coronar, con lo que ha caído, hubiera sido difícil pasar sin el

camino trazado y perfectamente señalizado.

Mentalmente agradezco ese esfuerzo a todos

que lo han echo posible y decido
escribir esto que espero
os llegue..

Al coronar el repecho la vista del otro lado del río, IMPRESIONANTE!!!!

Después otro tramo que habría sido delicado, por no decir imposible pasar sin vuestro esfuerzo,

una herradura que flanquea la pared muy vertical.

los

Y llego a la carretera, veo la ultima señal que parece decirme, "ahora te quedas solo.... " Y ASÍ FUE, solo durante muchos kilómetros de asfalto hasta Abla, no baje a Nacimiento porque estaban en fiestas...

Gracias por todo, de corazón, por hacer el camino mas fácil y permitirme contemplar la belleza del paisaje.



### BIBLIOTECA MUNICIPAL SAN ROQUE

Como responsable de la biblioteca municipal, este año quiero agradecer las numerosas donaciones de libros que algunos de nuestros/as vecinos/as han realizado. Cabe destacar la colección de Jerónimo Stilton, numerosos libros infantiles en inglés y para adultos, novelas, colecciones de diversas materias, clásicos de novela, poesía, etc.



Debido a la gran cantidad de ejemplares recibidos surgió la idea de realizar el "I Mercadillo Solidario" para fomentar la lectura en nuestros vecinos, tanto grandes como pequeños, de una forma asequible y por una buena causa. La necesidad de rehabilitación de uno de nuestros edificios más emblemáticos, la iglesia, y de recaudar fondos para sufragar los gastos de la obra no subvencionada de dicho edificio, motivó la decisión de destinar la recaudación del mercadillo solidario a este fin.

El "I Mercadillo Solidario" se celebró los días 29, 30 de abril y 1 de mayo, en el Salón Social, coincidiendo con Las Cruces de Mayo que realizaron la Asociación de Mujeres "Azacaya" y el Ampa "La Villa de Alboloduy", que también destinaron su recaudación a la rehabilitación de la iglesia. Este evento tuvo una buena acogida por parte de los vecinos/as y visitantes, por lo que no será la única ocasión que tengamos de acercar la cultura a todos los "bolsillos".

Desde la biblioteca hemos continuado con el Taller de Envejecimiento Activo. Este año hemos aumentado el número de participantes, usuarias que se han sumado a esta actividad que pretende ayudar a ejercitar nuestra memoria, percepción, atención, razonamiento...intentando evitar o frenar el deterioro que sufrimos con el paso de los años.

Desde aquí invitamos a todos los vecinos y vecinas mayores de 45 años a que se animen y acudan a nuestras clases, donde además de ejercitar la memoria, charlamos, compartimos, nos reímos...

Almudena Guil Ayala, responsable de la Biblioteca Municipal San Roque